





lahir hingga dewasa pada awalnya adalah dari orang tua itu sendiri. Menurut Ahmad Tafsir, orang tua adalah pendidik utama dan pertama dalam hal menanamkan keimanan bagi anaknya. Pernyataan di atas, sesuai dengan teori John Locke bahwa anak laksana kertas putih bersih yang di atasnya dapat ditulis apa saja menurut keinginan orang tua dan para pendidik, atau laksana lilin lembut yang dapat dibentuk menjadi apa saja menurut keinginan pembentuknya. Untuk membentuk anak-anak yang baik, dan cakap dalam kehidupannya, tangan-tangan orang tualah yang dapat menentukannya. Jika orang tua membentuk anak dengan kebaikan maka akan baik anak tersebut, dan jika orang tua membentuk anak dengan keburukan, maka anak pun akan tumbuh dengan sikap yang tidak baik.<sup>15</sup>

### **3. Guru**

#### **a. Pengertian Guru**

Guru adalah pendidik profesional dengan tugas utama mendidik, mengajar, membimbing, mengarahkan, melatih, menilai, dan mengevaluasi peserta didik pada pendidikan anak usia dini jalur pendidikan formal, pendidikan dasar, dan pendidikan menengah.<sup>16</sup>

Guru adalah orang yang memberikan ilmu pengetahuan kepada anak didik. Guru dalam pandangan masyarakat adalah orang yang

---

<sup>15</sup>SyarifHidayat, "PengaruhKerjasama Orang Tua Dan Guru TerhadapDisiplinPesertaDidik Di SekolahMenengahPertamaNegeriKecamatanJagakarsa - Jakarta Selatan", *jurnal ilmiah*, vol.1, no. 2 (Juli-Agustus 2013): 94.

<sup>16</sup>Undang-UndangRepublik Indonesia Nomor 14 Tahun 2005.







house, (2) Mengundang tokoh masyarakat untuk menjadi pembicara atau pembina, (3) membuat kerjasama sekolah dengan masyarakat.<sup>21</sup>

Menurut Hasbullah, ada beberapa contoh kerjasama yang dilakukan orang tua dengan sekolah: (1) Adanya kunjungan ke rumah anak didik, (2) Diundangnya Orang tua ke sekolah, (3) Mengadakan surat-menyurat antara sekolah dan keluarga, (4) Case Conference, (5) Adanya daftar nilai atau raport.<sup>22</sup>

Cara membangun hubungan yang positif antara orang tua dengan guru.<sup>23</sup>

- (1) Menumbuhkan sikap saling percaya diantara mereka.
- (2) Mengutarakan tujuan bersama tentang minat paling baik dari seorang anak
- (3) Menciptakan sarana untuk melanjutkan komunikasi secara terbuka
- (4) Menjelaskan sebuah sikap kerjasama dalam pemecahan masalah ketimbang saling menyalahkan

Untuk melakukan hal ini, memerlukan waktu lebih banyak. Akan tetapi, waktu tersebut bisa dihemat jika ada usaha-usaha awal yang dilakukan untuk membuat jalur komunikasi yang terbuka.

<sup>21</sup>Mansur, *Manajemen Pendidikan dalam Praktik* (Surabaya: IAIN Sunan Ampel Press, 2013), 99.

<sup>22</sup>Hisbullah, *Dasar-dasar Ilmu Pendidikan* (Jakarta: PT. Raja Grafindo, 2012), 91.

<sup>23</sup>Raymond Judith, *Hasrat untuk Belajar*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2004), 99.

### 1. Apa yang bisa dilakukan oleh guru

Ada banyak cara yang bisa dilakukan oleh guru dalam membuka pintu untuk membangun komunikasi langsung dan saling percaya. Misalnya, guru menghubungi orang tua melalui telepon secara pribadi dengan terlebih dahulu memperkenalkan dirinya serta mengungkapkan kesediaannya untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan mereka dan mendengarkannya dengan penuh perhatian.

Bagi guru yang mempunyai banyak murid dan banyak kelas, menelepon secara pribadi merupakan hal yang tidak mungkin. Dalam kasus ini, guru bisa mengirimkan pesan yang sama.

Kesempatan lain bagi guru untuk mengungkapkan kesediaannya kepada orang tua adalah pada saat *open-house* di sekolah, malam orang tua di sekolah, rapat-rapat PTA (Parent-Teacher Association, Persatuan Orang Tua Murid dan Guru), dan komunikasi orang tua.

### 2. Apa yang bisa dilakukan oleh orang tua

Orang tua bisa mengambil inisiatif dan menghubungi guru melalui telepon atau surat, memberikan kepada guru setiap informasi yang mungkin berguna dan mengutarakan











Teknik komunikasi nonformal merupakan penyampaian keterangan tentang apa yang terjadi selama jam sekolah dengan cara sederhana, hal ini bisa dilakukan di awal dan akhir jam sekolah. Biasanya komunikasi dengan teknik tidak resmi ini bersifat umum, artinya tidak perlu dirahasiakan dan dapat didiskusikan di depan anak.

Teknik komunikasi yang resmi bersifat formal dan mempunyai tujuan apa yang akan disampaikan telah direncanakan serta memiliki tema yang khusus. Konferensi dengan orangtua, pertemuan dengan orangtua secara pribadi, kunjungan rumah, dan laporan berkala merupakan bentuk komunikasi yang resmi dengan para orangtua. Pertemuan dengan orangtua dilakukan pertama kali ketika memasukkan anak ke sekolah. Pada kegiatan tersebut guru memberikan penjelasan tentang peraturan dan program yang disepakati bersama selama satu tahun ajaran ke depan. Hal ini juga termasuk biaya yang akan digunakan selama program pembelajaran berlangsung.

Kunjungan rumah adalah salah satu bentuk kemudahan komunikasi guru dengan orangtua. Program ini harus melalui perjanjian terlebih dahulu dengan orangtua anak yang rumahnya akan menjadi objek kunjungan. Kunjungan biasanya berlangsung selama 45-60 menit. Guru dapat melakukan pengamatan terhadap lingkungan belajar anak ketika di rumah dan mendengarkan apa yang disampaikan







































